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　桜の咲く季節は、新生活やさまざまなイ

ベントがスタートする時期ですが、モーター

スポーツの世界も例外ではありません。Ｆ１

の2025年シーズンは、４月６日に鈴鹿サー

キットで開幕し、国内の SUPERGT も４月

13日からスタートします。SUPERGT は地

上波でも放送され、多くのファンが観戦を楽

しめます。今年の国内シリーズは、海外マレー

シア戦を含む全８戦で争われます。

　昨年は全８戦を完走し、トップ10以内の

ポイントを獲得。初参戦ながらシード権を手

にし、２年目のシーズンへ向けて弾みがつき

ました。今年は、チーム一丸となって初優勝

を目指したいと思います。引き続き、皆さま

のご声援をよろしくお願いいたします。

　さて、最近残念に感じることがあります。

モータースポーツは「スポーツ」と名がつい

ているにもかかわらず、ほかのスポーツと比

べて「地球温暖化」や「環境破壊」と結びつ

けられがちで、今ひとつ盛り上がりに欠け

ているように思います。しかし、現在のＦ１

マシンは出力1000馬力のうち半分の500馬

力をハイブリッド回生エネルギーでまかない、

燃料も植物由来のバイオ燃料を使用している

ため、理論上 CO2排出ゼロとされています。

SUPERGT 車両も同様の燃料を使用し、同

じく CO2ゼロとされているようです。

　一方で、電気自動車の場合、充電に使用す

る電力が化石燃料由来である場合の CO2排

出量はどう計算されるのでしょうか？また、

プロ野球ではナイターが一般的ですが、今年

６月に開催されるマレーシア・セパン大会で

は、熱中症対策としてナイトレースが予定さ

れています。そのナイトレースの照明に使わ

れる電力は化石燃料由来なのか？ その CO2

排出はどのように評価されるのか？――考え

させられます。

　温暖化？ 熱中症？本末転倒というか、堂々

巡りというか……CO2の問題は奥が深く、改

めて考えさせられます。

　少し話が脱線してしまいましたね。（笑）



【卓　話】　研究者志望の私が、ディレクターに 渡辺　祐子 会員（放送）

　「理系の大学院まで

行ったのに、なぜテ

レビ局に？」と聞かれ

ることが多く、それも

含めて話をしたいと思

います。幼少期は身体

が弱く学校を休みがち

で、子犬、メダカ、オ

タマジャクシ、文鳥、

ヒヨコ、ウサギと様々な動物を飼うようになり

ました。中でも、オタマジャクシがカエルに、

ヒヨコがニワトリになる姿に興味を引かれまし

た。また、実家は兼業農家で、体力がついた小

学校高学年からは農作業も手伝うようになり植

物も好きになりました。

　高校は、動植物好きから理系に進み、女子は

18人でしたが、明確な夢を持っていて大変刺

激を受けました。大学は、名古屋大学理学部に

進学し、世界中で「ヒトゲノム計画」が注目さ

れていたこともあり「がん遺伝子と発生」につ

いて研究しました。この研究をきっかけに、医

薬や生物工学などを通じて社会の役に立つ仕事

がしたいと強く思うようになりました。

　１回目の就活はバブル時代で、最も多様でフ

ラットだった外資系メーカーの研究職を選びま

した。しかし、内定者の会に参加したら学卒は

私だけ。能力の差に愕然とし大学院に進学しま

した。しかし、直後にバブルが崩壊、２回目の

就活は院卒と女子が壁となり15社に落ちまし

た。先が見えないと落ち込む私に助手の先輩が

気晴らしにと勧めてくれたのが、ＮＨＫスペ

シャル「医師の条件」制作チームでのアルバイ

トでした。研究とは全く違うけれど目指すとこ

ろは同じだと気づき、“これしかない！”とマ

スコミに絞って就活することにしました。年齢

も性別も関係ないというのも魅力でした。背水

の陣で臨んだためか、出版・新聞・放送から内

定をいただき、ＮＨＫを選びました。「世のため、

人のため、君だけの仕事がある」という面接官

の言葉が決め手になりました。

　ＮＨＫでは、「おはよう日本」「クローズアッ

プ現代」「ＮＨＫスペシャル」「うまいッ！」「あ

さイチ」などを担当しました。制作では常に“視

聴者ファースト”を意識し大切にしました。

　仕事で最も苦しかったのは30代後半、娘を

出産した時でした。働き方改革はまだまだで、

復職のタイミングで「クローズアップ現代」に

異動になりました。娘は私に似て身体が弱く、

退職を考え上司に相談したところ、自分が働き

やすい番組を作ればいいと「産地発！たべもの

一直線」の後継番組の開発を提案されました。

“一次産業を応援し食べ物の魅力を伝える”と

いうテーマは変えず、持続可能性と多様性を意

識して「うまいッ！」を開発しました。制作に

あたっては、ＮＨＫで当たり前だった一気通貫

の制作体制を止め、ロケ・編集は育成も兼ねて

新人層に任せ、中堅の子育て職員が在宅で全体

構成を担うようにしました。子育て世代が増え

ていた「あさイチ」の改革も任され、映像が勝

負のテレビですが、視聴者が欲しいのは役に立

つ情報のはずと、ロケは最小限にし、それを補

う形で写真やイラストを多用し、情報をより充

実することにしました。他にも、異動しやすい

ように保育園の入園手続きに合わせて11月に

内々示を出し、３月に異動する仕組みを整えま

した。

　40代後半に人事局へ異動し、アナウンサー

採用、ハラスメント相談窓口、人事制度改革な

どを担当。その後、「あさイチ」編集長として

現場に戻り、広報局を経て、１度は地域に行き

たいと自ら希望して、水戸放送局に配属されま

した。初めての転勤でしたが、水戸ロータリー

クラブのみなさんにも温かく迎えていただき、

20数年ぶりの一人暮らしを楽しんでいます。

　最後に、ＮＨＫは2025年３月22日に放送

100年を迎えました。視聴者のみなさまにこれ

まで支えていただいた100年に感謝しつつ、こ

の先の100年もＮＨＫに期待していただけるよ

うに、命と暮らしを守る報道は勿論のこと、日々

判断の拠りどころとなる正確で信頼される情報

や暮らしをより豊かにする番組をお届けしてま

いります。平日夕方６時10分から放送してい

る「いば６」もふくめ、これからもＮＨＫをご

覧いただけると幸いです。



４月第４例会 司会　海野委員長例 会 報 告

◇ ゲスト紹介

現代美術センター

　芸術監督　　竹久　　侑 氏

　学芸員　　　畑井　　恵 氏

　広報担当　　鳥居　加織 氏

　デザイナー　石井一十三 氏

◇ ゲスト挨拶

現代美術センター　芸術監督　竹久　侑 氏

　水戸芸術館では４月

になり、新しい事業な

ども決まり発表しまし

た。この度、展覧会の

ラインナップと、そし

て非常にお得な年間パ

スのご案内をさせてい

ただきたいと思います。

冒頭に年間パスという

形で、「現代美術も楽勝よ」というキャッチコ

ピーでご用意しております。通常は900円で展

覧会をご覧いただけますが、2000円で見放題

と大変お得になってます。この機会にぜひとも

よろしくお願いいたします。

　また、東京芸術大学学長の日比野克彦さんの

個展（第２回目）を行います。そして秋には当

館の設計者であり世界的に知られる建築家であ

る磯崎新さんの個展も行います。こちらの２つ

の展覧会、質を落とすことなく開催したいと

思っておりますので、ぜひとも皆様にご協賛い

ただけますと大変ありがたく存じます。どうぞ

よろしくお願いいたします。

◇ 会長の時間

櫻場会長

　国際奉仕委員会のベトナムの奉仕事業に行っ

てまいりました。楽しいエピソードがいっぱい

ありました。後ほど工藤委員長から報告がある

と思いますし、いずれ卓話で楽しく報告してい

ただければと思います。また、皆様のお手元に

先日の会員アンケート結果のＱＲコード付きの

資料があると思います。どんなアンケート結果

があったか細かくわかりますので、いろいろ議

論をして会員の皆様と相談をしながら、次年度

以降に向けて進めてまいりたいと思います。新

たなクラブ戦略を作るのにも非常に参考になる

内容だと思いました。本日もよろしくお願いい

たします。

◇ 出席報告

沼田（邦）委員

会 員 数 出 席 数 欠席数 本日の出席率

120名 71名 49名 64.55%

前週訂正出席率　75.65％

◇ 会員メークアップ

4/10　ＡＧＯオンラインセミナー　秋葉　良孝

4/15　地区大会記念ゴルフ大会

　　　　藤田　卓也、平木　英樹、石井　隆志、

　　　　大関竜太郎、清水　洋一、鈴木　勝彦、

　　　　吉原　清寿

4/16　古河中央ＲＣ　井上　壽博

4/18 ～ 21　ベトナム国際奉仕活動

　　　　櫻場　誠二、佐藤平八郎、成田　浩明、

　　　　岩間　智也、川名　信博、工藤　勝則、

　　　　荻原　　武

◇ にこにこＢＯＸ

 山西委員長

渡辺（祐）会員……本日イニシエーションスピー

　チです。皆様宜しくお願いします。

櫻場会員……ベトナム無事行って参りました。

　工藤委員長ありがとうございました。

石井（隆）会員……６日前に私恥かしながら米寿

　になりました。２日前私恥かしながらエイジ

　シュートしました。（サミットゴルフ場でした）

益子会員……なかなか例会に出席できずすみま

　せん。

北島会員……春が来ました。

工藤会員……国際奉仕活動でベトナムに行って

　来ました。勉強になりました。

海野会員……本日司会をさせていただきます。

関会員……天気が良いですね。

松木会員……いい季節になってきました。とて



週報担当　荒川　繁美 委員長

　も快適で良かったです。

福加会員……もうすぐＧＷですね。楽しみです。

森島会員……今年のゴールデンウィークは娘の

　受験のため大人しく家にいます。

白田会員……誕生日祝ありがとうございます。

本日の合計 12件 105,000円

４月の合計 61件 425,000円

累　計 449件 2,727,900円

◇ 財団ＢＯＸ

益子　一彦会員……財団の友献金

（第９回）＄100　15,000円（累計　＄2,900）

田中　邦彦会員……財団の友献金

（第３回）＄100　15,000円（累計　＄2,300）

高尾　哲也会員……財団の友献金

（第９回）＄100　15,000円（累計　＄1,900）

畠山　佳樹会員……財団の友献金

（第１回）＄100　15,000円（累計　＄1,100）

伊藤　友之会員……財団の友献金

（第４回）＄100　15,000円（累計　＄  400）

稲見　征史会員……財団の友献金（法人）

（第２・３回）＄200　30,000円（累計　＄  300）

郡司　剛宏会員……財団の友献金

（第２回）＄100　15,000円（累計　＄  200）

この計 ７件 120,000円

◇ 米山ＢＯＸ

益子　一彦会員……米山功労者献金

（第２回）　　　10,000円（累計　320,000円）

小泉不二夫会員……米山功労者献金

（第１回）　　　10,000円（累計　310,000円）

北島　重司会員……米山功労者献金

（第４回）　　　10,000円（累計　240,000円）

高尾　哲也会員……米山功労者献金

（第１回）　　　10,000円（累計　210,000円）

海野　勝人会員……米山功労者献金

（第３回）　　　10,000円（累計　130,000円）

沼田　邦郎会員……米山功労者献金

（第１回）　　　10,000円（累計　110,000円）

森島　和也会員……準米山功労者献金

（第１・２回）　 20,000円（累計　  20,000円）

郡司　剛宏会員……準米山功労者献金

（第２回）　　　10,000円（累計　  20,000円）

この計 ８件 90,000円

◇ 幹事報告

佐藤幹事

１．５月定例理事会が開催されます。役員・理

　事の方々のご出席をお願い致します。

　　と　き　５月13日㈫　11：30　

　　ところ　例会場　４F

　　議　題　１）新会員候補者審議について

　　　　　　２）新会員候補者所属委員会について

　　　　　　３）５月・６月例会プログラムについて

　　　　　　４）会計報告

　　　　　　５）その他

２．今年度第５回・次年度第１回クラブ協議会

　が開催されます。

　　と　き　５月20日㈫　

　　　　　　クラブ協議会　17：00

　　　　　　懇親会　　　　18：30

　　ところ　ホテルテラス ザ ガーデン水戸

　　議　題　１）今年度実績報告

　　　　　　２）新旧委員会引き継ぎ

　　　　　　３）次年度ＲＩ会長メッセージ、

　　　　　　　　地区スローガン・目標、クラ

　　　　　　　　ブ会長方針

例　会　予　告

５月２０日（火）
卓話「委員会事業実績報告」

横須賀　靖 青少年奉仕委員長
山口　晃平 ローターアクト委員長
篠田　吉孝 インターアクト委員長

５月２７日（火）
卓話「委員会事業実績報告」

後藤　直樹 会員増強委員長
大関竜太郎 親睦活動委員長

６月　３日（火）
卓話「委員会事業実績報告」

中庭　　忠 サポート委員長
大久保博之 社会奉仕委員長

……　例会欠席の方は、４日前までに事務局までご連絡下さい。……


